

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Un mes, 1'25.
Número suelto, 0'05.

Edición de la tarde para Palma

Redacción y Administración
S. Pedro Nolasco, 7

— Teléfono número 190. —

AÑO I

Palma Viernes 16 de Noviembre de 1894

NUM. 47

PERFUMERIA JAPONESA

A. Rothers & Comp.

KIOTKIO—JAPON

La perfumería, más elegante
y más buena, es la de ROTHERS
Las señoritas más hermosas, son las
que usan Polvos Flores Japon, ROTHERS
Estractos Ultima Creación Cuero
de Rusia, para el pañuelo, ROTHERS
Crema para blanquear el
cutis á Flores del Japon, ROTHERS
Ron Quina, Vinagres, Lociones, Den-
tríficos, Cosméticos y Pomadas, ROTHERS
De venta en todas las buenas Perfumerías; De-
positario, J. Iglesias, San Ramón, 2, Barcelona.

Algo sobre el Consejo

Se ha comentado algo de lo que verdaderamente ocurrió en el Consejo del viernes último entre los señores Maura y Abarzuza.

El ministro de Gracia y Justicia, ni corto ni perezoso, para tratar de aquello que personalmente le convenía comenzó á ocuparse de las cuestiones antillanas en el sentido más conveniente para sus reformas.

El Sr. Abarzuza, después de escuchar al Sr. Maura por algunos instantes, parece ser que le interrumpió diciendo:

—Yo creo que esta discusión debe aplazarse hasta que el ministro de Ultramar forme juicio sobre las cuestiones de Cuba y emita antes que nadie su opinión sobre las mismas.

El Sr. Maura se mostró, á partir de este momento correctísimo con el Sr. Abarzuza, manifestándole que como las cuestiones de Cuba tenían verdadero interés, urgía que se discutieran pronto en Consejo; pero que no se oponía al deseo formulado por el señor ministro de Ultramar.

Los gamacistas dicen que si efectivamente pronunció el Sr. Abarzuza las frases á que en párrafos anteriores hacemos referencia, no sería difícil que muy pronto se planteara otra crisis, porque si se acostumbra á unos ministros á no transigir con otros, no habrá Ministerio posible nunca.

Pero el ministro de Ultramar, cual si contestara indirectamente á estas frases, sigue asegurando que en las cuestiones de Cuba no someterá su criterio al de ningún ministro.

La moneda mexicana.—Una visita al ministro de Ultramar.—El criterio de Abarzuza.—Un saludo á Becerra.

Conforme con lo que acordaron los diputados portorriqueños, han visitado al Sr. Abarzuza para felicitarle por su entrada en el Gobierno y rogarle que decretase, con la mayor rapidez posible, el canje de la moneda mexicana que tantos perjuicios irroga á la pequeña Antilla.

El ministro de Ultramar contestó á los diputados portorriqueños que desconocía la cuestión relacionada con el canje; pero que tan pronto como la estudiara la resolvería.

Un diputado preguntó al Sr. Abarzuza qué criterio tenía acerca de las cuestiones antillanas en general, contestando el ministro que está dispuesto llevar á las Cortes el proyecto de reformas del Sr. Maura y á transigir en todos aquellos puntos que resulte conveniente.

Desde el ministerio de Ultramar se dirigieron los representantes de Puerto-Rico á casa del Sr. Becerra con el propósito de saludarle.

El exministro de Ultramar agradeció mucho la visita y volvió á repetir á los diputados portorriqueños que su opinión continuaba siendo favorable al canje de la moneda mexicana, no por moneda especial, sino por la que circula en la Península.

Añadió el Sr. Becerra que si se consideraba necesario, emitiría esta misma opinión en el Parlamento.

Despacho con la Reina

Los ministros de Ultramar y Fomento han despachado con la Reina, pero no han sometido á la sanción real ningún decreto.

Presentación

El subsecretario de la Gobernación, Sr. Alonso Castrillo, ha presentado al Sr. Capdepón el Consejo de Sanidad.

Felicitación

Una comisión de la Academia de Jurisprudencia ha visitado al ministro de Estado, Sr. Groizard, para felicitarle.

La Mesa del Congreso

Se consideran seguros los nombramientos de los señores marqués de Teverga, Garijo y Garnica, para las tres vicepresidencias que han quedado vacantes por dimisión de los Sres. Almodóvar del Rio, Laserna y Mellado.

Respecto de los secretarios, es posible que se acuerde definitivamente la reelección.

Bermúdez Reina y Lope de Domínguez

En la última visita que el comandante en jefe del primer cuerpo ha hecho al ministro de la Guerra, se asegura que se habló de lo que ha dicho la prensa recientemente con motivo de las reformas en el arma de Infantería.

El Sr. Bermúdez Reina dice que se mostró partidario acérrimo del proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo del general Azcárraga que, oportunamente se presentará á las Cortes después de modificarle ligeramente y se aprobará.

Los diputados cubanos

Se han reunido en una de las secciones del Congreso los diputados del partido Unión Constitucional, acordando pedir hora al ministro de Ultramar para visitarle.

Marruecos

El Sr. Groizard nos ha manifestado que ha vuelto á recibir noticias particulares de que en breve llegará á Madrid la embajada extraordinaria de Marruecos para entregar los 400.000 pesos que faltan del primer plazo de la indemnización.

—Sin embargo—añadió el Sr. Groizard—yo desconfío de la noticia, y he pedido confirmación de la misma á Tánger.

Conferencia

Ha conferenciado con el Sr. Sagasta en la Presidencia el Sr. Monteros Ríos.

Preservación anti-diftérica

En la inauguración de las tareas del presente curso por la Sociedad Ginecológica, que estuvo concurridísima, los doctores Robert y Llorente expusieron sus estudios y observaciones en los laboratorios y hospitales franceses y alemanes acerca de las antitoxinas contra la difteria.

Los trabajos de ambos doctores serán publicados en breve por la Sociedad Ginecológica.

Los Sres. Robert y Llorente, que han estudiado por su cuenta en el extranjero el nuevo tratamiento de la difteria y cuentan con elementos de toda índole para aplicarlo, sin propósito alguno de lucro, se proponen la instalación al efecto de un laboratorio en el que, dentro de la libre esfera de la ciencia, continuarán sus estudios en el orden práctico, sin acudir al alivio de las desgracias que la terrible enfermedad ocasiona mientras el Gobierno consultados los obligados centros y oídas las comisiones oficiales, no adopte una solución.

Tres afirmaciones categóricas se desprenden de los experimentos y observaciones á que va hecha referencia: 1.ª el tratamiento es inócuo; es decir, que suministrado impremeditadamente, por ejemplo, no causa la muerte ni alteraciones fisiológicas: están de acuerdo todos los profesores de Alemania y Francia; 2.ª, en más del 80 por 100 de los casos la aplicación del remedio por estar comprobado que no hay ningún otro eficaz contra la verdadera intoxicación que constituye la difteria.

A propuesta de los Sres. Llorente y Robert la Sociedad Ginecológica acordó felicitar calurosamente al doctor Roux y á sus compañeros del Instituto Pasteur.

MODAS



Toca para señorita.—Se confecciona con seda azul ó blanca, y á sus estremidades va una linda puntilla que será de color diferente de la tela; se forma un lazo, cuyos cabos caerán sobre el pecho. Es de última novedad y todas las mujeres que se captan de elegantes lo usan.

160

BIBLIOTECA

DEL HERALDO

157

¿si le parecia conveniente publicar aquellas cartas en los periódicos.

—Pero hombre, no sea V. mentecato—replicó el Ministro. ¿Cree V. que hay alguien en Madrid, que no sepa ó suponga que esas cartas existen ó han existido?...

—¿Pero entonces, —qué partido sacamos de ellas?

—Uno muy sencillo... ¿No tiene V. que devolverlas á la Condesa?

—¡Claro está!... Como que el jefe de orden público le ha dejado recibo.

—Pues en vez de enviárselas V. á la mujer, se las envía al marido... Es la única manera de practicar en este asunto, la obra de misericordia de enseñar al que no sabe.

—¡Magnífico!—exclamó el Gobernador admirado de la maquiavélica política de su Excelencia.

—Y sin pérdida de tiempo, púsose á escribir un atento B. L. M. al Marqués de Villamelon, presentándole mil excusas por el mal rato que le había dado aquella mañana, anunciándole la devolución de los papeles incautados, y suplicándole cortesmente los repasase uno á uno, y muy en particular las veinticinco cartas del paquete, no fuera que por

Albornoz era una trapisondista de tomo y lomo.

—¡Si me lo querrá V. decir á mí!—exclamó el buey Apis resollando por la herida.

Y contó al Gobernador con todos sus pormenores, la historia del nombramiento de Camarera y la escena de la carta arrojada al fuego, que habia ya hecho desternillar de risa, en las narices mismas del Ministro, á todos sus compañeros de Gabinete. Mordióse el Gobernador los labios, comenzando á sospechar que habia hecho un pan como unas hostias, y el *pas trop de zèle* de Talleyrand, acudió á su mente como un reproche. Detuvo, sin embargo, un momento su cólera y sus temores, la entrada del jefe de orden público, que venia á entregarle los papeles sorprendidos en poder de Currita.

Lanzóse el Gobernador sobre ellos con todo el ardor de su picado amor propio, y púsole su mala suerte ante los ojos lo primero, un plieguecillo de esquila, con el timbre de la Condesa de Albornoz, y escrito en él con diversos caracteres de letra, este extraño letreiro:—*¡Qué animal tan hermoso es el hombre!*—Examinaba atentamente el Gobernador el

PALMA

Hace unos cuantos días que varios empleados del Ayuntamiento se ocupan en la reparación del piso de la calle de la Virgen de Lluch.

Buena falta le hacía.

Igual que ésta hay muchas en esta ciudad que necesitan que nuestro Ayuntamiento se ocupe de ellas aun que están en los barrios retirados, pues igual derecho tienen sus vecinos á que se les atiendan.

—Anoche asistió mucha gente en el Teatro Circo Balear debido sin duda á que los carteles decían que era *Día de moda*.

Ya que del Circo hablamos, bueno será recordar el abandono y la poca limpieza que se observa en los retretes.

—Se nos hace presente que para suscribirse al semanario *Las bellas artes* que ve la luz en Valencia, deben dirigirse al Sr. Molina, empleado de la Capitanía general de dicho punto.

—Anoche en la calle del Conquistador una pandilla de muchachos, corrían tan velozmente, que derribaron á una señora y á dos hijos de esta. Resultaron con leves contusiones.

—Continúan en la calle de la Concepción las obras de empedrado en la parte conocida por el *Sitjar*. Antes de efectuarlo el Arquitecto municipal señor Chapulí, viendo que el alcantarillado no reunía las condiciones necesarias á su objeto, la hace construir de nuevo ajustándolo á los adelantos del día para estas obras.

—Hemos sido atentamente invitados por la Presidencia del *Círculo Mallorquín*, para la velada literaria que el día 19 del corriente tendrá lugar en los salones de dicha sociedad.

Agradecemos el obsequio.

—Por la parte Norte de esta isla, llovió abundantemente durante estos dos últimos días y esta madrugada han caído abundantes lluvias en esta ciudad, continuando el cielo cubierto por las nubes á la hora que escribimos estas líneas.

—Mañana se estrenará en el Teatro-Circo la preciosa zarzuela *Campanero y sacristán*.

—En la Real Capilla de Palaeio se cantó ayer un *Te-Deum* y *Salve* por el restablecimiento del cardenal Monescillo.

—El Sr. Espín ha abierto un centro general de anuncios, suscripciones, representaciones é informaciones en la calle de Jaime 2.º, núm. 16. En su día ya nos ocupamos de las ventajas que este centro reportará al público.

—Los exámenes para pilotos que venían efectuándose hasta hoy en las comandancias de los puertos, parece que en lo sucesivo tendrán lugar en los departamentos de Marina.

—El domingo próximo, en el teatro del *Círculo de Obreros Católicos*, dará principio la serie de funciones dramáticas que los socios aficionados de dicho Círculo se proponen dar durante la temporada de invierno para solaz de las familias de los socios.

—Segun noticias el martes de la semana próxima, saldrá para Barcelona, con objeto de dar una serie de conciertos, en uno de los teatros de aquella capital, nuestro particular amigo el maestro de música señor Cussini con el octeto de ocarinas que dirige.

—A las diez y media de esta mañana ha fondeado el vapor-correo de Barcelona.

—Su E. I. el Sr. Obispo de esta Diócesis visitará mañana sábado los oratorios de Génova y Bonanova.

—Durante el chubasco que ha caído esta mañana, un joven que atravesaba la Plaza de Cort, ha tenido la desgracia de resbalar, cayendo de espaldas quedando gravemente lesionado.

Ha sido conducido á la Casa de Socorro.

—El capitán del puerto de Sóller cita, llama y empuja por medio de edicto al dueño y tripulantes de un falucho, que con veintiocho bultos de tabaco de contrabando y sin reos, fué apresado por el escampavía *Gaviota* en la costa Norte de esta isla, en el sitio denominado *Las Puntas*, á tres millas del E. del puerto de Sóller el día 9 de Octubre último, como también al dueño del expresado tabaco, para que comparezca en aquella Capitanía dentro el plazo de 30 días á contar desde ayer.

Por medio de terceros edictos se cita también á los dueños y tripulante de un bote y un falucho apresados con el mismo género en las noches de los 31 y 6 de Julio respectivamente para que dentro el plazo de 10 días á contar desde ayer comparezcan en la Ayudantía de Marina del distrito de Aleudía.

—El día 22 del próximo Diciembre á las once de su mañana, se celebrará subasta pública en la casa-cuartel de la Guardia civil de esta capital, para contratar el servicio de provisión de prendas de vestuario que por el tiempo de cuatro años pueda necesitar esta comandancia.

—El tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición á escuelas públicas de niños vacantes en estas islas se compondrá de los señores siguientes:

Presidente.—D. León Carnicer, catedrático del Instituto.

Vocal.—D. Magin Verdaguer, idem.

Idem.—D. Sebastián Font, Director de la Escuela Normal.

Idem.—D. Pedro Gamundí, Maestro de escuela Pública.

Idem.—D. Antonio Umbert Vila idem.

Suplente.—D. Andrés Morey, Profesor de Escuela Normal.

Idem.—D. Lorenzo Rodríguez, Maestro de Escuela Pública.

El tribunal para la escuela de niñas estará constituido con los profesores siguientes:

Presidente.—D. Joaquín Botia catedrático del Instituto.

Vocal.—D. Antonio Mestres, idem.

Idem.—D.ª Cayetana Alberta Jiménez, Directora de la Escuela Normal.

Idem.—D.ª Catalina Ginart, Maestra de Escuela Pública.

Idem.—D.ª María Amorós, idem.

Suplente.—D.ª Monserrate Juan Ballester, Regente de la Escuela Normal.

Idem.—D.ª María Esperanza Ramis Bordoy Maestra de Escuela Pública.

—Sumario del número 21 de la *Revista Balear*:

I. *Demografía de las islas Baleares durante el quinquenio de 1886-1890. I.—Nupcialidad*, por don Enrique Fajarnés.

II. *Labio leporino doble*, historia clínica, ilustrada con dos fotogramas, por D. Pedro Jaume y Matas.

III. *Del suero antidiftérico*, por los Dres. Ehrlich, Kossel, Wassermann, traducido por D. Juan Munar.

IV. *Profilaxis y tratamiento de la difteria*, por el Dr. Regnier, trad. por D. Gabriel Oliver.

V. *Revista de neopatología*, por D. Antonio Marcús.

VI. *Revista bibliográfica*, por los Sres. Fajarnés, Escafi y Riera.

VII. *Notas científicas*.

VIII. *Miscelánea*.

ALCANCE DE LA TARDE TERCERA PLANA

das y Aristides de la España con honra. El Sr. Gobernador comenzó á echar sapos y cubras por la boca, lo mismo que cualquier rufian de callejuelas, y volviendo y revolviendo los papeles, vino á topar con el paquete de las veinticinco cartas. Su gozo fué entonces inmenso: tenía ya asegurada la venganza.

La noche anterior había hecho Currita un escrupuloso escrutinio en sus papeles, quitando de en medio lo que podía comprometerla, y poniendo bien á la vista lo que favorecía sus planes: excusado es decir, que la carta de la reina Isabel quedó en puesto tan visible, que presto pudo dar con ella el jefe de orden público. Dos descuidos imperdonables tuvo sin embargo: quedósele traspapelado en la cartera de escribir el plieguecillo en que había hecho sus pruebas caligráficas, y olvidóse por completo de que en un cajoncillo oculto de la arquilla antigua del *boudoir*, existía hacia más de tres años un paquete de cartas. Eran éstas de cierto capitán de artillería andaluz, de gran familia, arrogantisima figura y poquisima vergüenza, que había antecedido á Juanito Velarde en el puesto de confianza que á la sazón ocupaba éste en la casa.

Triunfante el Gobernador, preguntó á Mar-

Un almirante tomado por espía

El almirante italiano Magnaghi, que se paseaba vestido de paisano por las cercanías del fuerte Diamante, en Génova, despertó las sospechas del capitán que mandaba las fuerzas allí destacadas, y le hizo prender por espía, á pesar de las protestas de aquel.

En el principio el capitán quería hacerle llevar á la ciudad entre cuatro soldados con bayoneta calada, pero por último accedió á hacerle acompañar por un teniente.

Por el camino éste empezó á creer que su prisionero era realmente un almirante, cuando al pasar por la calle de Balbi éste le pidió que le dejase subir á su casa, dándole palabra de honor de que volvería á bajar enseguida.

El teniente se lo concedió, y al poco rato le vió bajar de gran uniforme.

Entonces el almirante le dijo:—«En vez de llevarme á la plaza de armas, me acompañaréis al despacho del general Salette, gobernador militar de la plaza.»

Este *quid pro quo* ha dado mucho que reír en Génova.

Telegramas

Agencia Almodovar

Madrid 15-1-16 t.

(Recibido á las siete noche.)

El Consejo presidido por la Reina ha carecido de interés.

Se ha hablado de los asuntos del exterior é interior y de la actitud de los canovistas.

Se han firmado los nombramientos de interventores para las Delegaciones de Hacienda de Valencia y Valladolid y se ha nombrado á D. José Barragher ayudante del cuarto de la Reina.

El ministro de Ultramar Sr. Abarzuza ha saludado á la Infanta.

Corresponsales especiales

Madrid 15-2-14 t.

(Recibido á las siete noche.)

Telegrafían de París haberse desencadenado en la isla de Chipre un violento ciclón esta última noche, resultando muchos muertos y heridos; hay más de cien casas destruidas.

Las pérdidas materiales se elevan á un millón de francos.

El general Duchesne mandará la expedición militar de Madagascar.

El general Duchesne tiene 57 años; habiendo logrado hacer su rápida carrera en la campaña del Tonkin por el valor y pericia demostrada en los hechos de armas ocurridos en dicho punto.

Considérase seguro que las Cámaras votarán el crédito necesario para llevar á cabo dicha expedición.

París 15-8-35 n.

Un médico muy conocido en esta capital ha interrogado hoy al Doctor Behring, colaborador del Doctor Roux, sobre la vacuna antidiftérica.

Behring ha desmentido que sea ineficaz el suero Roux si se aplica después de las cuarenta y ocho horas de haberse presentado las placas diftéricas. Con aumentar la dosis nunca se llega tarde en la aplicación de la vacuna.

Negó en absoluto que la vacuna pueda ser perjudicial al paciente.

El suero no contiene ninguna sustancia nociva; puede en caso alguno ser causa de agravarse el enfermo ni de producir ulteriores complicaciones.

Debe tenerse gran cuidado con los instrumentos que se aplica la vacuna y no debe olvidarse que el suero no puede proceder de un animal que esté enfermo.

El suero puede conservarse sin perder su virtud durante tres meses.

Al ser preguntado el doctor Behring por su opinión definitiva respecto al invento de su compañero Roux manifestó que no hay motivo para perder la fé en su eficacia y que contribuir á su propagación lo consideraba como una de las obras más grandes del progreso de nuestro tiempo.

A precios reducidos

Anteojos y lentes. Armazones de oro y demás clases. Gemelos para teatro y campo. Barómetros. Esteréoscopos con vistas. Pesa mostos alcohómetros y demás objetos de Óptica.

Variado surtido de molduras para marcos y tapices. Cromos y estampas.

Se componen y colocan sonerías eléctricas.

36, Brossa, 36

papelito, creyendo encontrar alguna clave oculta ó algún santo y seña misterioso entre aquellos diversos caracteres de letras, rechonchas y apretadas unas, largas y finitas otras, diminutas cual patitas de moscas entrelazadas que se prolongasen en forma de cadeneta, las últimas. Estas despertaron en su mente un vivo recuerdo: buscó apresuradamente el anónimo que encerraba la denuncia, ctejó ambas letras, y el velo se rasgó entonces por completo. ¡Era la misma!... Probado quedaba que la Excm. Sra. Condesa de Albornoz era una trapisondista de tomo y lomo, y el excelentísimo Sr. Gobernador de Madrid, un majadero de siete suelas.

Su furor no tuvo entonces límite, y vino á aumentarlo el cazurro Martínez, que con los carrillos hinchados y la boca llena de risa, reventaba por soltar la presa, y soltóla al fin, diciendo á modo de figa:

—¡Abortó la conspiración!...—¡España puede ya dormir tranquila!...

Su Excelencia encontraba cierto maligno gusto, en no ser la única víctima de los enredos de aquella grandísima tuna, que tan pesados chascos estaba dando á los Epaminon-



DON MIGUEL BAULÓ Y OLIVER

Falleció en Barcelona el 11 del actual á las siete y media de la mañana

(P. E. P. P.)

Su desconsolada y afligida familia suplica á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Sta. Iglesia Catedral de esta Ciudad el próximo lunes 19 de los corrientes á las 11 de su mañana.

El Excmo. é Ilmo. Prelado de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia por cada uno de los sufragios que se apliquen por el alma del finado. Noviembre 1894.

Palma

El vapor *Unión*, que como dijimos se encontraba en Andraitx de Jarribada, salió de dicho puerto para el de su destino (Marsella) y ayer volvió arribar á Port-Vendres sin novedad á causa del temporal reinante.

—La lluvia que ha caído esta madrugada ha puesto intransitable algunas calles y plazas de esta ciudad.

—Como ya dijimos ayer ha llegado hoy en el vapor-correo procedente de Barcelona la distinguida poetisa D.^a Margarita Caymari viuda de Bauló á quien deseamos resignación bastante para sobrellevar el gran pesar que hoy la agobia.

—Ayer se celebró en Inca la tradicional feria denominada *Dijous bó*.

La concurrencia que á dicho pueblo asistió era verdaderamente extraordinaria. Los trenes llegaban atestados de viajeros. Por las carreteras afluya un gran contingente de carruajes procedentes de todos los pueblos de la Isla.

Durante muchas horas fué materialmente imposible el tránsito, debido al exceso de concurrencia lo mismo de feriantes que de géneros.

Se hicieron muchas transacciones, pero todos los precios se mantuvieron siempre bajos á causa del exceso de productos presentados á la venta.

El tiempo no permitió que se aguara la feria.

A través de la prensa francesa

Barcelona 15 Noviembre.

De *La Depeche*:

Para que tengan un servicio de información extranjera de actualidad los lectores del *HERALDO* hemos decidido traducir las noticias más salientes de la prensa francesa que se pone á la venta en Barcelona á las 11:50 de la mañana.

Fuéranos tarea sumamente fácil siguiendo las corrientes que nos trazan periódicos de mucha más importancia y circulación que nuestro modesto diario, dar como propio lo que tomamos de nuestros colegas de la prensa francesa.

Enemigos de toda mixtificación y dispuestos á dar á Dios lo que es de Dios y á nuestros colegas lo que representa sus afanes y sus trabajos, acusaremos siempre la procedencia aunque al traducir añadamos ó quitamos lo que nuestro criterio nos dicte.

Cuantos datos damos hoy á continuación los tomamos de *La Depeche* del 15 de Noviembre uno de los periódicos más importantes de Francia cuyo *hilo especial* para su servicio telegráfico le permite adelantar los sucesos que en Europa y América se desarrollan.

Madagascar

El general Duchesne que cuenta 57 años de edad y que debe su rápida carrera y encumbramiento militar á sus brillantes campañas del *Tonkin* y de *Formosa* mandando un regimiento de línea, será probablemente el designado por el Ministerio de la Guerra para mandar el cuerpo expedicionario que marchará á *Madagascar* si las Cámaras aprueban los planes militares del ministro aceptados por unanimidad por sus compañeros de Gabinete.

La mayoría de los Diputados opinan que el honor nacional impone enviar á *Madagascar* un cuerpo de ejército apesar de la impresión causada por el discurso de *Mr. Hanotaux* en el cual manifestó que el comercio francés en *Madagascar* era insignificante pues apenas ascendía de un millón de francos mientras que los gastos de la expedición ascienden á la cifra de 65 millones, para sostener un cuerpo de ejército formado por 15,000 hombres pertenecientes á las tres armas, en la siguiente proporción.

Cuatro Batallones de Infantería y tres de Infantería de Marina.

Los Batallones de línea serán probablemente el segundo de Zuavos y dos de tiradores y todas las fuerzas pertenecientes al 19 cuerpo de ejército de la División de Orán.

La artillería se compondrá de dos baterías con ca-

ñones de 80 mm. dos de montaña y tres de artillería de marina con ametralladoras.

Se calcula serán necesarios de 3 á 4,000 mulos para el transporte de piezas y provisiones de boca y guerra.

Dos Escuadrones uno de cazadores de Africa y otro de Spahis, estarán encargados del servicio de exploración de la columna.

El Coronel Serer será nombrado Jefe de Estado Mayor del cuerpo expedicionario.

Delitos de Alta Traición

El Capitán Dreyfus ha solicitado una audiencia del ministro de la Guerra que ha negado dignamente el general Mercier.

Los funerales del Czar

A las diez de la mañana del día 13 llegó á San Petersburgo el tren fúnebre que conducía los restos de Alejandro III. Al silbar la locomotora pidiendo vía libre todas las campanas de las iglesias doblaron en señal de duelo, mezclándose á su melancólico tañido el estruendo de las salvas de Artillería.

El coche fúnebre en que se depositó el cadáver del Czar iba tirado por ocho caballos.

Los más renombrados generales del Imperio llevaban las cintas que pendían del artístico feretro. Sesenta pages con blandons rodeaban el coche que tuvo que abrirse paso por entre la silenciosa y compacta muchedumbre que rodeaba la estación desde mucho antes de amanecer.

Seguían á pié el coche que conducía los restos de Alejandro III el Czar Nicolás II rodeado de los ministros y la alta servidumbre de la casa imperial y gran número de Ayudantes de Campo, el Rey de Grecia, el Príncipe de Gales el Gran Duque heredero de Olembourg, catorce Grandes Duques y gran número de generales.

Cerraba la comitiva una compañía de granaderos y sus coches enlutados.

Rindió en la estación honores, un destacamento militar compuesto de todas las armas con sus banderas y estandartes.

Al llegar á la iglesia de *Fortenesse* fué depositado el cadáver sobre monumental catafalco siendo conducido á él en andas por ocho generales rodeándole el Czar, los ministros y los Príncipes extranjeros.

Una guardia permanente militar y civil le dará custodia de honor mientras dure la exposición del cadáver.

El aspecto de la iglesia al dar comienzo la ceremonia es indescriptible. La multitud de uniformes produce un efecto fantástico.

Alejandro III revela en su rostro, que descansa sobre almohadón guarnecido de oro y plata, los sufrimientos que precedieron á la muerte.

Nicolás II muestra profunda tristeza, su abatimiento parece reflejar la inmensa responsabilidad que sobre él pesa.

El rostro desencajado de la Emperatriz delata la emoción, el dolor y el sufrimiento.

A las tres de la tarde terminó la ceremonia retirándose la familia Imperial al Palacio de Invierno.

Al retirarse la corte se abrió al público la iglesia.

El desfile del pueblo anhelante de rendir este último tributo de cariñoso respeto á su Emperador, durará toda la tarde y la noche.

Telegramas

Agencia Almodóvar.

Madrid 16-10:25 m.

(Recibido á las doce y cuarenta tarde.)

Rosebery ha pronunciado un brillante discurso encomiando la necesidad de separar la Escocia de Inglaterra.

Hoy en el Senado no habrá sesión.

Los Sres. Salmerón y Funoy se han interesado para que el Ministro de la Guerra conceda indulto al médico París, comprometido en la causa del cuartel del Buen Suceso.

Madrid 16-10:35 m.

(Recibido á las doce y cuarenta tarde.)

Hoy el Sr. Romero Robledo censurará el programa del Gobierno y aludirá á varios.

Los Sres. Moret, Maura, Villanueva y Soldevila aludidos por el Sr. Becerra contestarán á las alusiones de ayer.

Madrid 16-10:35 m.

(Recibido á las doce cuarenta tarde.)

Continúa *El Imparcial* negando y *El País* afirmando la defraudación del Timbre.

A ochenta millas de Spurnheads ha naufragado un buque pereciendo veinte tripulantes, el Capitán y su esposa.

Madrid 16-10:35 m.

(Recibido á las doce cuarenta tarde.)

En Hondeng Asisarias (Bélgica) ha estallado una bomba de dinamita.

El edificio ha sido destruido no ocasionando afortunadamente desgracias personales.

Los comisionados de la Liga Nacional han visitado al señor Cánovas, saliendo muy satisfechos del recibimiento y propósitos que le animan.

Madrid 16-10:35 m.

(Recibido á las doce cuarenta tarde.)

París.—Ha fallecido el Príncipe Pignatelli.

Zaragoza.—El meeting contra las reformas que se introducen en la segunda enseñanza ha estado concurrendísima; se acordó que los alumnos abandonen las clases si el Gobierno sigue manteniendo dichas reformas.

Madrid 16-1 t.

(Recibido á las cuatro tarde.)

S. M. la Reina ha firmado los ascensos á varios ingenieros de Montes y al Teniente Fiscal de Matanzas.

El Sr. Puigcerver ha contado lo ocurrido en el meeting de Zaragoza.

El Sr. Moret está muy incomodado por las especies que vertió en su discurso el Sr. Romero Robledo.

Corresponsales especiales

Barcelona 16-9:30 m.

(Recibido á las doce y cuarenta tarde.)

Telegrafían de Tánger que ayer se había confirmado la noticia de que las tribus que bloqueaban á Marrakesk se habían sometido á la autoridad del Sultán y que la noticia había producido gran entusiasmo en Marruecos.—*Filemón*.

Barcelona 16-9:55 m.

(Recibido á las doce y cuarenta tarde.)

Continúa en estado grave el distinguido autor cómico D. Federico Soler Pitarra.

El discurso pronunciado por el Sr. Romero Robledo ha llevado la animación en todos los círculos políticos de esta capital, siendo muy comentada la afirmación que hizo el Sr. Romero de que los Sres. Maura y Gamazo alentaban con telegramas dirigidos al General Calleja á la desobediencia del Sr. Becerra, asegurándole que no le dimitirían.—*Filemón*.

Barcelona 16-9:58 m.

(Recibido á las doce y cuarenta tarde.)

El Sr. Díaz Moreu ha calificado á los buques de la Marina española de artefactos ridículos.

El Ministro de Marina trató de imponerse como general, olvidando la investidura de Diputado del señor Moreu.

Este hecho y el recuerdo hecho por el Sr. Romero Robledo de que el Sr. Maura combatió la administración del Sr. Pasquín ha suscitado hoy gran marejada en el banco azul, siendo objeto de sabrosos comentarios entre los que usan botón de ancla.—*Filemón*.

Barcelona 16-12:35 t.

(Recibido á las cuatro tarde.)

La indisciplina demostrada en las votaciones de la mayoría se atribuye á las afinidades forenses entre Silvela y Maura.

El Nacional dice que los conservadores no están dispuestos á variar de conducta aunque finja Sagasta arrepentimiento.—*Filemón*.

Barcelona 16-1:35 t.

(Recibido á las cuatro quince tarde.)

París.—Los funerales del Czar se ha acordado definitivamente que se celebren el 19 del corriente.

La causa Dreyfus ha sido remitida hoy al General Mercier, Gobernador de París.

El abogado Sr. Caro se ha escusado á fin de que no se solicite prórroga.

El consejo se reunirá á principios de la próxima semana.

Cultos sagrados

Mañana viernes.—En Santa Cruz, continuarán las Cuarenta Horas; exposición á las seis de la mañana. A las diez horas y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro y por la noche, Rosario, continuación de la novena con sermón por D. Alejo Muntaner y la reserva.

En la Merced, á las siete y media, habrá misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdón.

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, por la noche, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

CORTE DE MARIA

En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

